

Mesdames, Messieurs les Elus,
Mesdames et Messieurs les représentants de la gendarmerie
Mesdames, Messieurs les responsables associatifs, les responsables d'entreprises,
Mesdames et messieurs les représentants des cultes,
Mesdames, Messieurs, chers anduziens et amis d'Anduze

Je vous remercie tous pour votre présence à cette traditionnelle cérémonie de vœux, c'est un moment de convivialité que nous sommes heureux de vivre avec vous.

Nous partagerons le verre de l'amitié accompagnés en musique par le groupe WAZAR , **Yvan et Mattéo**, que certains connaissent car ils jouent souvent sur la place Notre Dame en été et qui sont, par ailleurs, les musiciens animateurs de la maison des lycéens à Alès. Merci de votre contribution à ce moment. Mais avant la musique, j'évoquerai, comme c'est l'usage, l'année écoulée et cette nouvelle année qui commence.

A l'international, L'année 2024 s'est terminée par une note d'espoir prudent pour le **peuple syrien**, mais **Gaza** est toujours sous les bombes et une grande incertitude plane sur l'avenir de **l'Ukraine** et cette partie de l'Europe.

Dans notre pays, pour ne pas s'appesantir sur les errements présidentiel et gouvernementaux mais plutôt regarder le verre à moitié plein, on se souviendra de l'année 2024 jalonnée de quelques pierres blanches pour la conditions des femmes avec, en mars, l'inscription de la liberté de recourir à l'IVG dans la constitution .

A la fin de l'année, ce fut le procès historique des viols de Mazan. Le courage de Gisèle Pélicot a traversé les frontières, elle est devenue un symbole qui aidera les femmes à dire Non et à être mieux prises en compte. Nous lui disons Merci...et avons une pensée solidaire envers les femmes qui de par le monde, voient chaque jour leur droit à vivre bafoué.

Le 26 octobre et le 14 décembre derniers, le climat s'est rappelé à nous par des inondations dévastatrices à Valencia en Espagne et par le cyclone Chido dévastant, lui, L'île de Mayotte, 101e département français, déjà en grande difficulté.

Nous qui connaissons des épisodes cévenols parfois violents, nous avons voulu exprimer notre solidarité envers les habitants de Mayotte, en votant une aide de 1000€ via le CCAS.

Aujourd'hui le seuil problématique de 1,5 degré de réchauffement de la planète est dépassé, tous les territoires sont tour à tour concernés par des événements climatiques extrêmes, et ce n'est pas le déni de cette réalité qui nous permettra d'y faire face.

Pour le dire autrement, Je ne résiste pas à l'envie de partager avec vous une fable écrite au XVIII ème siècle par Claris de Florian un éminent fabuliste gardois.

Fable du philosophe et du chat huant (qui est une chouette) :

Persécuté, proscrit, chassé de son asile

pour avoir appelé les choses par leur nom,

un pauvre philosophe errait de ville en ville

emportant avec lui tous ses biens, sa raison.

Un jour qu'il méditait sur le fruit de ses veilles,

c'était dans un grand bois, il voit un chat huant

entouré de geais, de corneilles

qui le harcelaient en criant :

c'est un coquin, c'est un impie,

un ennemi de la patrie ;

Et tous fondaient sur lui. La malheureuse bête

tournant et retournant sa grosse tête

leur disaient mais en vain, d'excellentes raisons.

Touché de son malheur, car la philosophie

nous rend plus doux et plus humains,

notre sage fait fuir la cohorte ennemie,

puis, dit au chat huant : pourquoi ces assassins

en voulaient ils à votre vie ?

Que leur avez-vous fait ? L'oiseau lui répondit :

Rien du tout ; mon seul crime est d'y voir clair la nuit.

A méditer, comme toutes les fables....

Très concrètement, Pour notre équipe municipale, 2024 restera une année de travail soutenu, voire acharné, ce qui nous a permis de réaliser la **réfection totale du gymnase Jean Louis Maurin**. Nous avons maintenant un bel équipement, fonctionnel pour les différentes pratiques sportives des clubs et toujours idéalement situé pour les élèves des écoles et du collège. Comme chaque projet que nous menons, nous l'avons mis en perspective avec la nécessaire transition énergétique et écologique que nous devons opérer pour préparer l'avenir de manière responsable. L'isolation, le brassage intérieur de l'air, et la pose de panneaux photovoltaïques ont permis un gain énergétique de 95 % , ce qui positionne ce bâtiment en classe énergétique A alors qu'il était en E. ...On partait de loin..puisque la construction du gymnase date de 1986 et qu'il n'avait jamais été rénové.

Nous avons abordé de la même manière la **réfection de la cour de l'école élémentaire tout en recherchant le maximum d'amélioration pour les enfants et leur éducation** : nous avons multiplié les espaces de jeux et de rencontres ; végétalisé et désimperméabilisé une partie des sols en diversifiant les revêtements ; inclus la pédagogie de la gestion de l'eau avec des carrés potagers ; **Et enfin**, nous avons réhabilité la rue des écoles vieilles pour en faire un **parvis d'école** digne de ce nom et attractif pour les parents et le quartier. Faites le détour par la rue de l'argenterie, vous constaterez par vous-même, ou bien.. demandez aux enfants s'ils sont contents du résultat, c'est encore le mieux ! Notre engagement pour leur santé et leur bon développement se retrouve au niveau des repas 100% bios et faits maison qui sont servis par notre prestataire dans nos cantines scolaires.

Les travaux du gymnase et de la cour représentent **1 280 000€ financés par des subventions à hauteur de 70%** (890 000€) par l'Etat, Département, Région, Agence de l'eau, Agence du sport c'est autant d'argent investi au service de la population et injecté dans les entreprises et pour l'emploi.

2 autres réalisations sont portées par l'Agglo en collaboration avec la commune : **l'Opération en cours d'amélioration de l'habitat pour le centre ancien**, qui est une action conjointe propriétaires et pouvoirs publics ; Et bien sûr les travaux de **rénovation du Temple**. Nous avons eu le plaisir d'inaugurer le temple rénové le 31 août avec la paroisse, les représentants institutionnels et un public venu très nombreux pour cet événement. Déjà 2 concerts ont eu lieu, le temple était plein pour ces moments de trêve musicale. Pour autant, ce n'est pas fini, nous travaillons à une seconde tranche, avec l'Agglo, pour installer le chauffage, la sonorisation, et les dispositifs d'exposition. Le financement participatif et le prix de la

Fondation du patrimoine y contribueront à hauteur de 20000€ chacun (40 000€ au total). Ces travaux sont nécessaires pour l'usage du temple tout au long de l'année comme lieu cultuel et culturel à la fois. Un montage vidéo-photo sur ces travaux impressionnants sera visible toute la soirée sur l'écran situé ...

Sans développer toutes les autres réalisations que vous trouverez dans le Petit Pélico spécial, citons les travaux sur les **berges du Gardon** pour faciliter **l'accès au cours d'eau et à la baignade**, la **végétalisation du centre ancien** avec les habitants volontaires, les **aménagement urbains** et les **travaux de voirie qui représentent, en 2024, 300 000€ et vont se poursuivre en 2025.**

Rappelons-nous également **les moments forts** que nous avons vécus grâce à la déclinaison de notre politique culturelle tout au long de l'année. En point d'orgue les festivals dès les beaux jours puisque cela commence en Mai avec de la musique africaine et se poursuit tout l'été avec Jazz o Parc, Lol et lalala, la Céramique, et le dernier né, le tournage sur bois. A ces événements culturels s'ajoutent toutes **les animations commerciales** portées par l'UCIA ainsi que des temps particuliers tels que la **Journée du Parc national des Cévennes** qui a choisi Anduze pour son édition 2024 et Beaucoup d'autres rencontres qui font rayonner notre cité par delà ses rochers.... Anduze a toujours bénéficié de sa position géographique de Porte des Cévennes et de son ouverture culturelle sur le monde. Ce sont des atouts, un privilège que nous devons honorer et entretenir, pour être à la hauteur de notre histoire !

Dans le courant de l'année 2025, 2 projets majeurs pour le centre-ville démarreront enfin.

Mais avant cela, dès à présent, nous devons organiser le **recensement de la population** anduzienne. Cet exercice qui intervient chaque 5 ans, est important pour la commune car les dotations de l'État sont basées sur le nombre d'habitants. Vous l'aurez compris, cela influe sur notre budget de fonctionnement. Si vous ne faites pas votre déclaration sur internet, je vous demande d'accueillir positivement les agents recenseurs qui vous visiteront dans les prochains jours. Ils sont onze à se partager le territoire communal. (plusieurs sont présents, c'est l'occasion de vous les présenter.)

Pour revenir aux projets qui deviendront réalité en 2025, avec un peu de retard, C'est **l'habitat adapté et inclusif** pour les seniors, avec 8 appartements + 2 pour des personnes porteuses d'un handicap, tous les locataires étant autonomes et indépendants. Une salle commune et un studio d'accueil pour les familles seront les bases d'une vie en lien avec les autres. Ce sera avenue Rollin, tout à côté du parc des Cordeliers. Les travaux qui dépassent 1 million€ sont portés et financés par le bailleur La Semiga. La participation de la commune se résume à la **cession du terrain à l'€ symbolique.**

Le second projet, c'est **l'Espace Bellot, tiers-lieu culturel et médiathèque en plein centre-ville**. Retardé de plusieurs mois par les aléas politiques nationaux que nous connaissons, - dissolution de l'assemblée nationale, restrictions budgétaires- le dossier de financement va enfin pouvoir aboutir et les travaux être lancés cette année.

Vous le voyez, notre municipalité investit pour les enfants qui sont notre avenir, pour nos anciens qui ont encore tant à nous transmettre, et plus largement dans le développement de la ville. C'est l'ensemble de la population qui est concernée par ces projets à forte valeur ajoutée collective, culturelle, sociale et qui booste notre économie locale.

L'avenir à moyen et long terme se prépare tranquillement, avec détermination et prudence à la fois, s'agissant du **quartier de la gare, d'un passage surplombant le Gardon** pour franchir le portail du Pas, d'un **projet de maison de la terre** pour la filière poterie qui sera à réaliser avec l'Agglo, pour ne parler que des plus marquants.

Les projets et l'action font parfois débat, c'est normal. Le débat politique et critique est légitime, il doit se nourrir des échanges d'idées et de points de vue. Par contre, Il devient lamentable et inquiétant quand il prend la forme d'invectives, de dénigrement systématique des personnes et de l'action publique. Eh Oui, nous connaissons ça à Anduze aussi.. ! Et Si je m'arrêtais aux bavardages des réseaux sociaux et leur empilement de contre-vérités/ de fausses informations, je désespérerais de la nature humaine. Alors, je préfère dialoguer en direct avec vous ; être attentive au conseil municipal des jeunes qui émerge et fait des propositions concrètes dont nous tenons compte ; je préfère regarder du côté des séances de cinéma qui explosent leurs entrées avec des films d'une humanité contagieuse tels que En fanfare et un petit truc en plus.

Ce sont juste deux exemples parmi d'autres qui nous engagent à refuser le délitement de notre climat social et, au contraire, à prendre au sérieux le **développement du lien entre tous**, car il permet de dialoguer, de construire des solidarités, de la dignité et de l'inclusion. **Une commune, c'est bien plus qu'une somme d'individus.**

A cet égard, la vie de notre communauté anduzienne doit beaucoup à la **vitalité associative** et aux **nombreux bénévoles** qui y contribuent, qu'ils en soient tous ici remerciés quelque soit leur champ d'action. Chaque initiative est une pierre de plus à l'édifice, pour faire de notre territoire un lieu où il fait bon vivre, travailler et s'épanouir.

Je voudrais remercier également nos agents qui vous assurent un service public au quotidien, parfois ingrat, et notre/votre équipe municipale, vos élus présents au quotidien sur le terrain, qui vous écoutent et recherchent des solutions avec vous , avec le souci de l'intérêt général, et avec qui j'ai plaisir à travailler jour après jour. Je remercie enfin Yuri Kozlyyk qui habite

Anduze depuis la guerre en Ukraine et qui nous a permis d'utiliser gracieusement une de ses aquarelles d'Anduze pour la photo de la carte de vœux 2025.

Pour conclure , Pour cette année qui commence,

Conscients des enjeux qui nous traversent mais conscients aussi de la chance que nous avons de vivre ici,

Faisons de 2025 une nouvelle opportunité de découvertes et de projets communs ! Comme le dit Eric Orsenna « **soyons curieux, prenons soin du monde et de ses habitants** »

En levant nos verres dans un instant, souhaitons-nous une année 2025 à la hauteur de nos espérances !